

En ce temps-là, Jésus avait donné un enseignement dans la synagogue de Capharnaüm. Beaucoup de ses disciples, qui avaient entendu, déclarèrent : « Cette parole est rude ! Qui peut l'entendre ? » Jésus savait en lui-même que ses disciples récriminaient à son sujet. Il leur dit : « Cela vous scandalise ? Et quand vous verrez le Fils de l'homme monter là où il était auparavant !... C'est l'esprit qui fait vivre, la chair n'est capable de rien. Les paroles que je vous ai dites sont esprit et elles sont vie. Mais il y en a parmi vous qui ne croient pas. » Jésus savait en effet depuis le commencement quels étaient ceux qui ne croyaient pas, et qui était celui qui le livrerait. Il ajouta : « Voilà pourquoi je vous ai dit que personne ne peut venir à moi si cela ne lui est pas donné par le Père. »

À partir de ce moment, beaucoup de ses disciples s'en retournèrent et cessèrent de l'accompagner. Alors Jésus dit aux Douze : « Voulez-vous partir, vous aussi ? » Simon-Pierre lui répondit : « Seigneur, à qui irions-nous ? Tu as les paroles de la vie éternelle. Quant à nous, nous croyons, et nous savons que tu es le Saint de Dieu. »

Remerciement au père Thierry-Brice NZOGOUA

Le dimanche 1^{er} septembre, nous lui dirons au revoir et le remercierons pour les deux mois passés parmi nous.

Depuis 1 an, il est curé d'une nouvelle paroisse dans le diocèse de Nkongsamba au Cameroun. Et tout est à construire (son presbytère n'est même pas fini et il habite encore hors du territoire de sa paroisse) ! Si vous souhaitez faire un don pour aider sa paroisse, un tronc sera mis en place pendant la messe dominicale ce 1^{er} septembre. Vous pouvez le joindre à son numéro français : **06 63 20 79 26**

Mariages

Samedi 31 août à 13h00 à Rochefort : Cédric MATHON et Élodie FORGET

Samedi 31 août à 15h00 à Saint-Maurille : Pierre HERVE et Eva RIPOCHE

Intentions de messe

Décès de la semaine : Mr Georges BOUDEAU (94 ans) de Chalennes

Dimanche 25 août à Saint-Maurille : André LEDUC ; Vivants et défunts de 2 Fam. ; Joseph OGER et Fam. OGER-LAMOUREUX ; Marie-René ABELARD et sa Fam.



**Infos paroissiales
du 25 août 2024**

21^{ème} Dimanche du Temps Ordinaire

Édito par le Père Guillaume, Curé

Préparer la rentrée

Les vacances d'été approchent de leur fin et bientôt, il va falloir reprendre le chemin de l'école pour certains et celui du travail (si ce n'est pas déjà fait) pour d'autres. Après ce temps de repos, agréable et nécessaire, il va falloir reprendre les bonnes habitudes de l'année.

Mais recommencer l'année ne veut pas forcément dire recommencer comme avant. Vous connaissez comme moi l'expression « on a toujours fait comme ça ». C'est tellement plus simple de ne rien changer et de faire comme avant.

A l'inverse, tout changer de fond en comble n'est peut-être pas non plus la meilleure des idées. On risque de se perdre en perdant nos repères. Et après tout, il n'y a pas que du mauvais dans nos vieilles habitudes.

Au temps où le Christ est venu sur cette terre, il y avait déjà cette tension entre les partisans d'un passé immuable et les défenseurs d'un avenir à chambouler. Au milieu de cela, le Seigneur est venu proposer une voie médiane : « je ne suis pas venu abolir mais accomplir. »

L'Évangile se vit dans un présent dynamique. Appuyé sur ses racines, sur la Tradition, ce présent ouvre la porte à l'Espérance du Royaume – déjà là et pas encore – qui est toujours à construire. Il faut donc aller de l'avant, en récoltant les fruits savoureux qui ont été semés jusqu'ici ; en écartant les fruits vérolés qui sont devenus acides et aigres.

Recommencer l'année dans l'Esprit de l'Évangile demande donc du discernement : savoir garder ce qui a été bon jusqu'ici et trouver du bien nouveau pour remplacer ce qui n'a pas marché. Faire le tri pour repartir sur de bonnes bases.

Horaires des Messes

Lundi 26 août	St Césaire		Pas de messe
Mardi 27 août	Ste Monique	09h00 18h00	Adoration Saint-Maurille Messe à Chaudfonds
Mercredi 28 août	St Augustin	09h00 09h30 18h00	Adoration à Rochefort Messe à Rochefort Chapelet à Saint-Maurille
Jeudi 29 août	Martyre de St Jean-Baptiste	09h00 11h00	Messe à Saint-Maurille Chapelet à Rochefort
Vendredi 30 août	St Fiacre	18h00 18h30	Messe à Saint-Maurille Adoration à Saint-Maurille
Samedi 31 août	St Aristide	9h30	Messe à Notre-Dame
Samedi 31 août	Messe anticipée	19h00	Messe à Notre-Dame
Dimanche 1^{er} septembre	22^{ème} dim. du T.O.	10h30	Messe à Saint-Maurille

Infos paroissiales et diocésaines

■ Les « Mardis de Saint-Maurille »

La foi chrétienne est une foi raisonnable : elle touche non seulement le cœur de l'homme mais aussi son esprit. La connaissance de Dieu se déploie dans toutes les dimensions de la vie humaine : dans le spirituel, dans l'émotionnel, dans le relationnel et le communautaire ; elle passe aussi par une connaissance intellectuelle de Dieu et des données de la foi. Pour savoir en quoi l'on croit, il faut comprendre en quoi l'on croit. Notre vie chrétienne a donc besoin de formation intellectuelle.

Pour nourrir cette dimension intellectuelle de la foi, une nouvelle proposition se développera toute l'année sur la paroisse : les « Mardis de Saint Maurille ». Concrètement, tous les mardis soir de l'année (hors vacances scolaires), une proposition de formation sera faite à la Salle Saint-Maurille, sur des thèmes variés. Au fur et à mesure de l'année, vous pourrez consulter les thèmes proposés à l'avance sur le site de la Paroisse ou sur les affichages paroissiaux.

Chaque soirée se déroulera sur le même motif : Accueil à 20h00, Enseignement entre 20h15 et 21h00, Questions et Échanges entre 21h00 et 21h30. (N.B. Nous proposerons de temps en temps des soirées Films-Débat, l'heure de fin sera donc plus tardive dans ce cas).

■ Fin de mission pour Alix

Le **dimanche 1er septembre**, au cours de la Messe à Saint-Maurille, la mission d'Alix se terminera auprès des jeunes de la paroisse. Elle a accompagné bon nombre de jeunes sur leur chemin de foi, ponctuellement ou de manière plus durable. Ce dimanche sera donc l'occasion de rendre grâce, de remercier Alix pour tout ce qu'elle a fait sur la paroisse.

Vous êtes tous invités à l'entourer, et à partager un apéritif après la Messe de 10h30.

■ Rencontre « Abbé-Mousse-Papas »

Une fois par mois, le vendredi soir, une **soirée de rencontre** sera proposée aux « **papas** » (entendre, les *hommes adultes* de la paroisse) pour **se retrouver, échanger, se former**, autour d'une bière.

Le **premier vendredi de chaque mois** (ou presque), les papas seront invités à se réunir pour la **messe de 18h00 à Saint Maurille**. Et après la messe, ils se retrouveront au **Presbytère** avec le Père Guillaume. **Au programme** : échanges fraternels autour d'une bière et topo rapide (20min) sur un thème choisi. (Fin de la rencontre au plus tard à 20h00 pour que chacun rejoigne sa famille).

Vous pouvez déjà noter **les dates de l'année prochaine** : 06/09/24 – 04/10/24 – 08/11/24 – 06/12/24 – 10/01/25 – 07/01/25 – 07/03/25 – 04/03/25 – 02/05/25 – 06/06/25.

■ Les Enfants Adorateurs

Un temps de **louange** et **d'adoration eucharistique** est proposé pour les enfants de la paroisse **chaque deuxième vendredi du mois**, après la **messe de 18h00 à l'église Saint-Maurille** à Chalonnnes. **Au programme** : Temps de louange, lecture de l'Évangile du dimanche suivant commentée par un prêtre, exposition du Saint Sacrement, possibilité de se confesser. Ce temps est animé spécialement pour les enfants, mais est pour tout le monde, sans limite d'âge. Un temps de prière méditative pour vivre un cœur à cœur avec Jésus !

Vous pouvez déjà noter **les dates de l'année prochaine** : 13/09/24 – 18/10/24 – 15/11/24 – 13/12/24 – 17/01/25 – 28/02/25 – 21/03/25 – 25/04/25 – 16/05/25 – 13/06/25.

■ Ordination diaconale en vue du Sacerdoce

Le dimanche 15 septembre prochain, à 15h00, en la Cathédrale Saint-Maurice d'Angers, Mgr Delmas ordonnera diacre, en vue du Sacerdoce, Matthieu DEBARRE, séminariste de notre diocèse. Matthieu est originaire de Saumur, et rentre en 6^{ème} année au Grand Séminaire Saint-Jean de Nantes. Vous êtes tous les bienvenus à cette ordination qui est une grande joie pour notre Église diocésaine.

■ Des changements dans les équipes paroissiales

A la rentrée, il y aura pas mal de changements dans les équipes de la paroisse. D'une part, du côté de l'Équipe d'Animation Paroissial (E.A.P.), la plupart des membres actuels arrivent en fin de mandat. Seule Frédérique Alliot continue encore sa mission à l'E.A.P. De nouveaux membres ont été appelés à cette mission et seront officiellement envoyés en mission le dimanche 15 septembre, à l'occasion de la Fête de Saint-Maurille.

Nous en profitons aussi pour remercier Romain Tournemine qui va quitter son engagement auprès du Conseil Économique Paroissial (C.E.P.) car il va prendre d'autres responsabilités par ailleurs.

Merci à tous ceux qui ont rendus de beaux et grands services à la vie de notre paroisse.

■ Prochaines dates du Conseil Pastoral Paroissial

Les dates des rencontres du Conseil Pastoral Paroissial pour l'année 2024-2025 sont les suivantes : Samedi 23 novembre 2024, de 9h30 à 12h15 et Samedi 26 avril 2025, de 9h30 à 12h15.

Une annonce à faire passer ? → communication.stmaurille@gmail.com